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Summary



          
Schistosoma mansoni infected mice were treated with naproxen (CAS 22204-53-1) in a dose of 3–4 mg/kg body weight. Treatment was conducted for 7 days before and/or 28 days post infection. Adult worms, developed 7 weeks post infection, were studied by electron microscopy. In both groups, the dorsal surface of the male worms was much more affected by the drug than that of female ones. The most significant morphological degeneration was the change in the aspect and the form of tubercles. Moreover, shrinkage and loss of spines from the ventral surface were also observed. A small portion of the posterior end of female worms showed loss of spines. However, in the first group given naproxen 7 days before infection, the level and extent of changes increased particularly in male worms. There was pronounced oedema, swelling, wrinkling with constriction and collapse of sensory bulbs.
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Zusammenfassung


Tegumentveränderungen bei Schistosoma mansoni-Würmern nach Behandlung infizierter Mäuse mit Naproxen vor und/ oder nach Infektion



          
Schistosoma mansoni-infizierte Mäuse wurden mit 3–4 mg/kg KG Naproxen (CAS 22204-53-1) behandelt. Die Behand-lung erfolgte 7 Tage vor und/oder 28 Tage nach Infektion. Ausgewachsene Würmer, die sich 7 Wochen nach Infektion entwickelt hatten, wurden elektronenmikroskopisch untersucht. In beiden Gruppen war bei den männlichen Würmern die dorsale Oberfläche durch die Substanz deutlich mehr verändert worden als bei den weiblichen Würmern. Die signifikanteste morphologische Degeneration betraf die Form der Tuberkel. Darüber hinaus wurden eine Verkleinerung bzw. ein Verlust der Stacheln an der ventralen Seite beobachtet. Am hinteren Teil der weiblichen Würmer zeigte sich ein Stachelverlust. Dagegen zeigte in der ersten Gruppe, die 7 Tage vor Infektion mit Naproxen behandelt worden war, die Veränderung vor allem bei den männlichen Würmern eine Zunahme. Beobachtet wurden Ödeme, Schwellungen, Faltenbildung und Schrumpfung sowie Kollaps der sensorischen Bläschen.





[bookmark: N108ED]
Key words
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